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年頭のごあいさつ                           （会 長 常峰八郎） 

新年あけましておめでとうございます。皆様におかれましてはお元気に新しい年をお

迎えになりましたことと心よりお慶び申し上げます。年頭にあたりひとことご挨拶をさ

せていただきます。 

宇仁郷まちづくり協議会は 7 つの部会と 2 つのプロジェクトチームを編成しており、

市内の他地区では取り組まれていない色々な活動をしてきておりますが、昨年はまた

新しい事業が実を結びました。先ず 1 つは宇仁郷歴史資料館プロジェクトチームにより

進めてきた「宇仁郷歴史資料館」の開設です。加西市教育委員会の苦労惜しまぬご協力

により古来の宇仁が存在することの経緯を調べ、また、区長様を中心に家庭に貯蔵されている古い資料や道

具などの調査もいたしました。10 数名の委員が毎月準備会を重ね、借用した旧宇仁小学校図書室の室内を改

装してパネル等を展示し、昨年の 10 月 25 日に開設の運びとなりました。来館される方への案内や説明は協

議会のメンバーはもちろんですが、宇仁小学校の４年生・５年生もガイド役ができるようがんばりますと校長先

生のありがたい言葉もいただいております。今年の２～３月頃にはその準備が整う予定ですので是非ご来館

いただき一緒に学んでもらえればと思っております。 

もう 1つは、宇仁地区を花いっぱいの地区にし、自分達や宇仁地区へお越しの方々に良い印象を感じてもら

えるよう、メンバー２０数人で青野町にあるビニールハウスの一部をお借りして春と秋の２回花苗を育てる事

業が立ち上がったことです。育った花苗は地域の花壇に植えるとともに、ご家庭の庭にも植えてもらうため

希望者に配布しました。今のところ配布できるのは僅かですが、ご家庭でお育てになっている花などと一緒

にお世話を願えれば幸いです。小学校、幼児園などにも提供し喜んでいただいております。 

さて、今後につきましては今までの事業を続けながら地域で取り組まなければならない課題がまだまだあ

ります。第一に少子高齢化については大きな課題です。子どもの人数が増えるように、また、お年寄りの方に

元気で楽しく暮らしてもらえるように、宇仁郷まちづくり協議会も市役所と連携して少しでもお役にたてれば

と考えておりますので、皆様方のご理解とご協力をお願い申し上げて新年のご挨拶といたします。 

 

宇仁小学校のさつまいも祭り 
11月28日(土)に宇仁小学校でさつまいも祭りが行われました。ワッ

ショイスクール、見守り隊、老人クラブなどの地域の皆さんが大勢参加

されました。学校長、老人クラブ会長の挨拶に続いて、児童の実行委

員長、副委員長たちがしっかりと進行役を務めていました。 

ショータイムとして、よさこい踊り、音楽劇、ダンス、劇、合唱などが

行われました。子どもたちは普段の練習の成果を十分に発揮して演技

していました。なかには緊張のためか、セリフが言えずに笑いこけ会

場が大いに盛り上がった場面もありました。 

ふれあいタイムではおいしいさつま汁をご馳走になりました。会場

の皆さんと一緒の合唱「ふるさと」で盛り上がったあと、恒例となった

風船飛ばしで終了しました。 

宇仁小の子どもたち、楽しいひと時をありがとう!!  

（事務局） 
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宇仁地区の活性化に頑張っています！ ＜各部会からの報告・抱負＞ 

１．子育て支援センター ＜新年を迎えて＞                        (センター長 繁田 基) 

昨年は、年度当初から行政による学童保育が実施されたことから、支援

センターによる学童保育は参観日の２回とＰＴＡ総会時の合計３回のみとな

りました。また、園舎整備を２回実施しております。 

本年におきましても、昨年と同様にＰＴＡ総会と２回の参観日に学童保育

を実施するとともに、さくらまつり・コスモスまつりのイベント会場でもある

園舎と園庭の整備活動を行う予定です。後日、ボランティアの参加を募り

ますので皆様のご参加をお願いいたします。 

 

２．宇仁の里・花畑街道部会 ＜花畑街道部会 2016 年度の抱負＞    （部会長 稲木善英） 
平成 26 年秋に各町で採取したコスモスの種を、27年 8 月に子どもや役

員さん達が種蒔きしました。そのコスモスが 10 月中旬より、見事に美しく咲

き乱れました。この様子を神戸新聞が「宇仁郷の休耕田などでは、色鮮や

かなコスモスの花が秋風に揺れている・・・」と記事にするなど、平成 27年コ

スモスまつりは盛会の中終了しました。 

しかし私は、この盛り上がりが出来たのは、役員さん～子ども達～多く

の地域のみなさんが、区長さんや協議会の呼びかけに呼応してアクショ

ンを起こし、各事業で大変苦労された結果だと考えています。（従来は、

おもに県や町より支給の種を播いているのみでした。） 

自分たちがとってきて播いた種が畑や沿道や宇仁郷をこんなに美し

くするのかと、自信と確信を深めてくださった方も多いのではないでし

ょうか。今後はより一層創意工夫をしたり、ご意見を採用したりして、これ

まで以上に充実した花畑街道部会にしていこうと考えています。引き続

きましてのご指導とご鞭撻をよろしくお願いします。 

 

３．宇仁の朝市                         （部会長 繁田進作） 

農産物の地産地消を目指すとともに、中高年の生きがいやふれあいの

場にもなっている宇仁の朝市は、毎週土曜日（ぽかぽ店）と日曜日（青野店）

に開催し、地元で採れた新鮮な野菜や果物を安く販売しています。最近で

はお年寄りのふれあいの場として、また、団欒の場としての朝市も定着し

てきています。皆さんも是非お越しください。そのほか、2 ヵ月に 1 回は芦屋

市の翠ヶ丘に出張するほか、北播磨ふるさとフェスタや播磨国風土記 1300

年祭、サイサイまつりなどにも参加し、最近ではお客数や取り扱い数量も

増えてきています。どうか地元の皆様方、今年も宇仁の朝市をご利用頂き

ますよう、よろしくお願いいたします。 

 

４．定住促進部会                            （部会長 井上芳弘） 

昨年、校区内の特別指定区域について、田谷町で住宅建設が実現しました。新規の住宅指定区域の活用

としては２例目となります。また、青野町で他地域から住宅建設を希望され準備中です。さらに小印南町でも

地縁者住宅の区域の活用を望まれる世帯があります。地域の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。 

住宅取得を希望される方や宇仁地区に関心をお持ちの方の情報がありましたら、引き続きお知らせくだ

さい。 

 

 

サイサイまつり サイサイまつり 
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５．里山ふれあいの森部会                      （部会事務局 山本勇二） 

平成 27 年度森林・山村多面的機能発揮対策事業の採択を受け、地域環境保全等

交付金として 402,000 円が決定しました。 

継続実施している「八王子神社鏡山山林」の下草刈り、および東斜面側の間伐等

の作業を今年 2月に実施する予定です。 

また、昨年より、間伐地にヤマザクラ、シバグリの植林を行い、ヒノキ林から広葉

落葉樹林へと変えようと計画しています。今年も、継続して、小規模ですが昨年同

様にサクラ、クリなど広葉落葉樹を植林する予定です。 

 

６．ふれあい交流広場部会                       （部会長 岡本 優） 

当部会が発足してから 5年が経ち、当初から共に苦労してきた荒田正克さんが昨年 6月に急逝されました。

ボランティア精神の旺盛な方でした。当部会のみならず、子育て支援、スポーツクラブ 21、ワッショイスクール

等々枚挙にいとまがない程で、あらゆる場面で活躍していただきました。その崇高な精神を少しでも引き継

ぎ、女性ボランティアの皆さんと今後の目標にできたらと思っています。 
 

(1) 宇仁ふれあい喫茶 <今年も“パワー全開”>     （代表 稲木秀子） 

毎月第 4 土曜日のＡＭ9：00 から 12：00 まで、ふれあい館においてちょっと美味しいド

リップコーヒーとケーキセットを準備してふれあい喫茶を開店しています。笑い声が振

動して、プレハブの外に溢れ出るほど楽しいひと時を過ごしていただければ

と、そんな場であったらと願いつつ、一番楽しんでいるスタッフ一同です。 

また、さくらまつりやコスモスまつりには、美味しいコーヒーとおばちゃんパ

ワー全開の美味しいおでんを大鍋 8 個並べ参加しています。「美味しい!!」「美

味しい!!!!」と誉められ嬉しくなって作り始めて 4 年、今年もがんばって“美味し

いおでん”を作りますので乞うご期待。 

昨年は市老連より依頼を受け、芸能祭に初めてふれあい喫茶を 5 日間

開店しました。「コーヒーが飲めるなんて思わんかった。嬉しい!」と開演ま

での待ち時間や、お昼休憩にと沢山の方々に利用していただきました。い

ろんな方、旧友に出会い、話し、笑い、楽しい 5 日間でした。 

今年も少しでも皆様の楽しいひと時の場になればと願って、パワー全

開でふれあい喫茶を開店してお待ちしております。 “スタッフの皆さーん、

どうぞよろしく!!!” 

スタッフ大募集！！一緒に楽しく笑いましょう。参加お待ちしています。 
  

(2)宇仁うたごえ広場                （代表 宇仁妙子） 

新しい年を迎え身の引き締まる思いがいたします。本年も宇仁地区の皆様にとって良

き 1 年となりますよう、お祈りいたします。 

宇仁小学校１２０周年記念式典以来の行事として、恒例の第５回「宇仁うたごえ広場」を

今春の３月１２日（土）に開催します。楽しく、和やかに皆さんで懐かしい歌の数々を楽しみ

ましょう。ご参加を心よりお待ちしています。 
 

(3)子育てほっとトーク                （代表 岡田寿美、繁田由見子） 

毎月第 4 火曜日に宇仁ふれあい館で、子育てほっとトークの活動をして 5年目を迎え

ます。多くの方々にご協力頂きありがとうございます。子育て中のお母さんが、月に 1 度

いろんな世代の人と話しをして「ほっ」とできる会を開いてきました。今年も新しい出会い

や体験をとおして、元気になれる会にしていきたいと思いますので、よろしくお願いしま

す。 

芸能祭 

コスモスまつり 
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(4)パソコン教室                       （代表 繁田昭彦、繁田利成） 

昨年は 8 月から 11 月までの 4 か月間教室を開きました。Word や Excel の初級練習問題を教

材として使用しましたが、写真編集ソフトの使い方、動画や音楽のダウンロード、音楽 CD の作成

などを希望される方もあり、受講者のレベルは上がってきています。応用範囲の広いパソコンで自分のし

たいことを講師と一緒に楽しみながら約3時間を過ごしています。今年も定期的に開催する予定です。ノ

ートパソコンをお持ちの方で Word、Excel、写真の取り込み・貼り付け、インターネット・メールなど、パソコン

を自由にこなしたいと思われる方は是非参加して下さい。 

 

７．情報部会                       （部会担当 繁田昭彦、繁田利成） 

毎月 1 回の宇仁郷通信発行とホームページ更新、イベント時の展示パネルの作成などを担当しています。

宇仁郷通信は毎月 20 日を目途として編集と印刷発注を行っており、原稿の執筆と校正両面で関係者の皆様

にいろいろとお世話になっています。ホームページも昨年の 6 月に新しいページへの移転作業が完了しまし

た。掲載できる容量も以前の 20MBから１GBに増えましたので、より充実した内容にしていきたいと考えており

ます。宇仁郷通信・ホームページともに、協議会の活動に限らず宇仁校区の皆さんへお伝えしたいことがあり

ましたら、担当者までご連絡ください。（繁田昭彦：090-1673-9604、繁田利成：090-5064-5211） 
 

８．油谷川ホタル再生プロジェクト          （担当 井上芳弘・岡本良三・本岡 弘） 

昨年も、国正町の黒崎忠彦さんのご協力で、ホタルのえさとなるカワニナ約 3,000 匹

を放流することができました。年ごとにホタルも増えているように思います。油谷川の観

察会だけでなく、本年は各町のホタルスポットを見つけましょう。是非ご参加下さい。 
 

９．宇仁郷歴史資料館プロジェクト                （リーダー 吉田義尊） 

資料館は平成 27年 10月 25 日のコスモスまつりの日にオープンしました。以

来、来館者には宇仁郷の歴史を再認識し見直す機会を提供する場となっており

ます。 

入館者が歴史年表のパネルを熱心に見入り感嘆の声をあげられている姿、

また時には詳細な質問をされて説明に窮し、私達もさらに深く説明できるよう

勉強しなければなりません。多くの人たちが宇仁の歴史を通じ話し合いと連携

をはぐくみ、郷土愛を醸成する場でありたいと願っています。 

資料館の設置の目的は「宇仁郷の歴史を児童および地域内外の人たちに広

く紹介する場とする」であります。また大人や児童によりボランティアガイド、資

料収集等に住民が参加し、持続的な運営を目指しております。今後は宇仁小学

校の協力により、児童によるボランティアガイドの育成を行います。 

開館日は第 1、第 3日曜日の午前 9時 30分より 12時までです。オープン以来、延べ 75人以上の方々に入

館していただきました。どうかお気軽にお立ち寄り頂き、ご意見を提供していただきますようお待ちしており

ます。 
 

ふれあい館においてギャラリー開催 
1 月 28・29 日ふれあい館で古布を使った‘ミニ袢

は ん

纏
て ん

と柿渋染め’ ‘小筆教室生の

短冊’を展示しました。言葉では言い表せない、懐かしい風合いに染められた蚊帳

にトンボがとまり、柿渋の色が濃淡に染められたショールが“ふわり ふわり”小布

で作られたミニ袢纏が連凧のように“ふわふわ”初冬が感じられるコーナーに仕

上がりました。その横に 2年前の作品より上達（？）をした、気合のこもった小筆教

室生の四季の俳句を書いた短冊を並べました。すらすらと書けた字、悩んだ字、才

能のなさに落胆をした字等々、それぞれの最高のものを展示しました。 

コーヒーを飲みながらその苦労話や、あまりにも小さい袢纏に目を丸くして話

の輪が広がったひと時でした。            （ふれあい交流広場） 

油谷村高札（上）とその解読文（下） 
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